
発言順位 発　言　者 質問方式 発言時間

1 北 山 照 昭 一問一答式 ６０分 9:30 ～ 10:30

2 山 本 敬 子 一問一答式 ６０分 10:30 ～ 11:30

3 横 田 ま さ の り 一問一答式 ６０分 12:50 ～ 13:50

4 冨 川 晃 太 郎 一問一答式 ６０分 13:50 ～ 14:50

5 北 野 聡 子 一問一答式 ６０分 ６人 15:05 ～ 16:05

6 田 中 大 志 朗 一問一答式 ６０分 16:05 ～ 17:05

7 た ぶ ち 静 子 一問一答式 ６０分 9:30 ～ 10:30

8 川 口 潤 一問一答式 ６０分 10:30 ～ 11:30

9 藤 岡 和 枝 一問一答式 ６０分 12:50 ～ 13:50

10 くわはら健三郎 一問一答式 ６０分 13:50 ～ 14:50

11 と な き 正 勝 一問一答式 ６０分 ６人 15:05 ～ 16:05

12 池 田 光 隆 一問一答式 ６０分 16:05 ～ 17:05

13 中 野 正 一問一答式 ６０分 9:30 ～ 10:30

14 伊 庭 聡 一問一答式 ６０分 10:30 ～ 11:30

15 大 川 裕 之 一問一答式 ６０分 12:50 ～ 13:50

16 岩 佐 ま さ し 一問一答式 ６０分 13:50 ～ 14:50

17 村 松 あ ん な 一問一答式 ６０分 ６人 15:05 ～ 16:05

18 田 中 こ う 一問一答式 ６０分 16:05 ～ 17:05

19 大 島 淡 紅 子 一問一答式 ６０分 9:30 ～ 10:30

20 梶 川 み さ お 一問一答式 ６０分 10:30 ～ 11:30

21 寺 本 早 苗 一問一答式 ６０分 12:50 ～ 13:50

22 江 原 和 明 一問一答式 ６０分 13:50 ～ 14:50

12月14日
 (水)

４人

※各質問の予定日時につきましては、議事の進行状況により前後することがあります。

令和４年第４回 宝塚市議会 (定例会) 一般質問一覧表

令和 ４年１２月 ９日 (金) ～ １２月１４日 (水)

（場所：宝塚市議事堂）

予　定　日　時

12月9日
 (金)

12月12日
 (月)

12月13日
 (火)



                                             （注）表中、議員名下の（  ）は質問形式 

順位 議 員 名     件        名 

１ 北山 照昭 

(一問一答式) 

１ 中山五月台７丁目前、横断歩道の安全対策について 

(1) 市立中山台小学校、中山五月台７丁目地区の通学路と児童数について 

(2) 急な坂道でカーブしており見通しが悪く、横断歩道でヒヤリが続出して

おり危険、安全対策が不可欠ですが 

 

２ 新ごみ処理施設等整備・運営事業と市議会の「宝塚市新ごみ処理施設等整

備・運営事業 整備工事に対する決議」について 

(1) 長期（１０年）であり、整備工事としては４段階がありますが、周辺住

民などへの周知徹底・説明はどうされるのか 

(2) 作業（整備工事）による影響を確認する体制はどうされるのか 

(3) 前面道路の渋滞対策、周辺地域への粉じん対策・騒音対策はどうされる

のか 

 

３ 旧売布幼稚園北棟及び園庭の使用に関する、教育委員会とスポーツクラブ

２１売布との「確認書」と現況について 

 (1) 教育委員会とスポーツクラブ２１売布との確認書を踏まえ、施設の現況

に対する認識並びに管理状況は 

(2) 施設の運営並びに利活用の状況は 

 

４ ウオーキングを奨励する健康促進事業の実施を 

(1) コロナウイルスの影響で動きが少なくなり、健康を崩される方が多くな

ってきています。ウオーキングを奨励して、健康促進の推進が必要なので

は 

 

２ 山本 敬子

(一問一答式) 

１ 災害時のペットの避難対策と日頃の備えについて 

(1) 飼い犬飼い猫等との避難体制について 

ア わん・にゃんボランティア体制をつくろう 

イ 緊急避難に備えて、猫は必ず室内飼いとする市内周知は 

ウ 飼い主の責任と自助努力の周知について 

 

２ “たからづか創生”観光プロムナード構想について 

 (1) 花のみちの桜について 

ア 花のみち中心部の人気フォトスポットの伐採された八重桜について 

イ 花のみちの桜たちの健康状態について 

ウ 花のみちに桜を絶やさない方策は 

(2) 宝塚大橋の完成に向けて 

ア 植栽の背面が、景観の邪魔にならないか 

イ 阪急電車からも見える、夜景としての想定は 

ウ 今後の宝塚大橋構想は 

(3) 湯本町の県道３３７号線について 



  ア 県道の立ち枯れ街路樹の今後の方針は 

イ 激混み渋滞の解消対策は 

 

３ 宝塚市のコロナ対策について 

(1) ワクチン接種について 

ア 宝塚市内のワクチン接種率は 

イ その年代別傾向について 

ウ 接種率向上の方策は 

(2) 新薬の使用について 

ア 日本初で認められた、新薬使用の方針について 

イ 市内病院や医院への周知について 

 

３ 横田まさのり 

(一問一答式) 

１ 誰もが安心して暮らせるために 

(1) 契約トラブルなどから市民を守るために取り組めることは 

 ア 水回りの修理に伴うトラブルについて市民への情報発信はどのよう

に行われているか 

 イ 「不在通知」の偽メールなどに対する注意の呼びかけは十分に行われ

ているか 

(2) 交通安全における現状と課題について 

 ア 横断歩道や停止線などの白線が薄くなっていることについて市はど

のように認識しているか 

 イ 自転車の交通ルールを周知徹底するために市が取り組めることは 

 ウ ゆずり葉台地域にもう一つ新たな橋を 

(3) 市民の憩いとしての文化の充実を 

ア 宝塚ベガ・ホールに「身障者用駐車スペースを」の声にどのように市

は取り組んでいくか 

 イ 宝塚市にゆかりのある歴史上の人物をより広く知っていただくため

に取り組める工夫は 

(4) 「紅葉ガ丘地区の斜面崩壊防止工事」における地域の声に対し市はどの

ように答えていくか 

 ア 生い茂る雑草等を処理していくために市が取り組めることは 

 イ 今後の景観について 

(5) 公園がより市民のやすらぎの場所となるために 

 ア 市内の公園等における雑草をいかに処理していくか 

イ 米谷高架下子ども遊園におけるマナーの徹底について 

 

４ 冨川 晃太郎

(一問一答式) 

１ 国からの補正予算等に対する準備について 

(1) 臨時交付金等を見据え、常に瞬時に対応できる事業等を普段から準備で

きているのか 

 

２ 都市計画道路の整備計画等について 

(1) 県施行都市計画道路中筋伊丹線における、初期の段階での事業計画の遅

れは何が原因なのか 



  (2) 本市における最大の課題は武庫川に架ける新しい橋であると考えますが

本市の計画は 

 

３ 街路樹・公園樹の管理について 

(1) タイムリーな管理をするため、市役所内で適切な日程管理ができている

のか 

(2) 植木のまちにふさわしい技術は発揮できているのか 

 

４ 資源ごみの持ち去りへの対応について 

(1) アルミ缶や新聞紙等の資源ごみの持ち去りが後を絶たないが、どのよう

に対応されているのか 

(2) 経済的な損失が発生しているとの認識はあるのか 

 

５ 市内各施設附帯駐車場料金機の新５００円硬貨への対応状況は 

(1) 対応状況は 

(2) 更新計画は 

 

５ 北野 聡子

(一問一答式) 

１ ＬＧＢＴｓ尊重と差別解消の取組について 

(1) 宝塚市パートナーシップ宣誓制度の他市との連携や、ファミリーシップ

制度への拡充など、ＬＧＢＴｓ当事者のさらなる権利擁護について、公共

サービスや啓発、医療現場への働きかけ、社会教育、自殺防止対策などに

ついて、行動計画にどう位置づけるのか 

(2) ＬＧＢＴｓ当事者の医療における困難克服のために、市立病院は適切に

対応できているのか 

(3) ＬＧＢＴｓ当事者の子どもたちの権利擁護のための人権教育の取組は進

んでいるのか 

 

２ 教育環境整備について 

 (1) 物価高騰の影響下の学校給食については、現在、国からの補助金を給食

食材購入に充てているが、３月に国補助が終了した場合、献立作成・食材

調達が困難になるのではないか 

当面、市として補助できないか 

(2) 中山台小学校が統合スタートして９か月となった。統合後の学校の現状

と課題について問う 

さらに、このたびの統合について、地域住民、保護者、子ども、教職員、

それぞれの立場からの検証と総括を行うべきではないか 

今回の統合プロセスを検証して、次へと生かすことが必要である 

(3) 学校教職員の未配置問題について、市はどのように対策を講じているの 

 か 

 

３ 都市計画道路荒地西山線について 

 (1) 都市計画道路荒地西山線の工事が進んでいる。小林地域では、開通後の

生活道路との交差点の交通安全対策等について、不安が広がっている。ど 



  のような安全対策がなされるのか 

 

６ 田中 大志朗

(一問一答式) 

１ 本市の財政悪化とそれが今後の市政にもたらす変化について 

(1) 財政当局が、本市の財政健全化指数が法律に定める基準の範囲内である

にもかかわらず、財政状況は厳しいと認識する理由はなぜか 

(2) 本市の最近の財政支出の推移を見ると、民生費が爆発的に増加する一方

で、土木費は極端に抑えられている。今後の推移はどうなると考えている

か 

(3) 令和元年度において、全国の市町村の歳出総額に占める民生費は３７％

であったのに対して、宝塚市は４６％となっており、９％も高くなってい

る。この理由はなぜか。この状態を今後どのようにするべきと考えるか 

 

２ 市内の市街化区域における再開発の今後の方針について 

 (1) 令和２年度の都市計画審議会で審議した都市再開発方針の変更案におい

て、中筋ＪＲ南第２地区が、特に一体的かつ総合的に市街地の再開発を促

進すべき相当規模の地区とされ、この地区でおおむね５年以内に実施予定

の事業として土地区画整理事業、都市計画公園、都市計画道路が掲げられ

ているが、そのような事業が進められる気配は今のところ全然ない。これ

はなぜか 

(2) 都市再開発方針の変更案の中では、小林駅前地区は、計画的な再開発が

必要な市街地の中に含まれてはいるものの、特に一体的かつ総合的に市街

地の再開発を促進すべき相当規模の地区には指定されていない。小林駅前

の再開発が一向に進まないのは、当局に「再開発を急ぐべし」という認識

が不足していることがその一因であるように思われるが、これはなぜか 

(3) 都市再開発方針の変更案によって、計画的な再開発が必要な市街地とし

て指定された地域は多数あるが、そのほとんどは再開発など全く進む気配

はない。なぜか 

 

３ 新ごみ処理施設の建設について 

(1) 入札企業が１者のみとなってしまった事情、背景について 

  ア 一般競争入札における１者入札を無効とする自治体もあるが、本市で

はそのようなルールがないため、１者入札でも有効と理解する。１者入

札でも有効とする考え方の根拠は 

(2) ごみ焼却炉には、大きく２つに分けて、ストーカー炉とガス化溶融炉の

２種類がある。本市が導入を決めたのはストーカー炉であるが、なぜガス

化溶融炉を導入しなかったのか 

 (3) 財政当局の資金計画表によれば、都市計画税としての税収の多くが、 

２５年もの長期間にわたって新ごみ処理施設の整備事業につぎ込まれるこ 

とになっているが、これは道路、学校、水道その他インフラ整備を進める 

上で障害となるおそれはないか 

 

７ たぶち 静子 

(一問一答式) 

１ 子育て支援について 

(1) 子どもの医療費無料化について 



  ア 対象者を１８歳までに引き上げることや自己負担及び所得制限の撤

廃などの制度拡充について 

   (ｱ) 必要性の認識は 

   (ｲ) 拡充への課題は 

  イ 県や国の動きについて 

(2) 不登校の子どもへの支援について 

ア 不登校対策の取組について 

 

２ いつまでも安心して西谷地域に住み続けられる、魅力あるまちづくりにつ

いて 

(1) 西谷地域の活性化について 

  ア 合併処理浄化槽について 

イ 空き家対策について 

ウ 「よき伝統は伝承を」魅力ある特産物・加工品の取組について 

エ 農業の後継者不足について 

オ 学校教育の在り方と通学路の安全対策について 

カ 市道１５０８号線（農免道路）の全線拡幅整備について 

 (2) ＪＲ武田尾駅のバリアフリー化について 

 

３ 宝塚北中山やすらぎの道について 

 (1) 北中山公園シンボル広場のトイレ改修を 

(2) やすらぎ広場にトイレの設置を 

 

８ 川口  潤 

(一問一答式) 

１ 保護者・保育士の負担軽減について 

(1) 市立保育所における紙おむつの取扱いについて 

ア 保育所における紙おむつの取扱いの現状は 

イ おむつのサブスクリプション利用についての検討状況は 

(2) 保育所のオンライン申請についての検討と方向性は 

 

２ 食育（安心・安全な給食）について 

 (1) 本市の「自校調理場方式」「自校炊飯方式」の給食について、市の方針は 

(2) 「黙食」について 

(3) 物価高騰による学校給食費の保護者負担軽減について 

 

３  地域子ども・子育て支援事業（多様な事業者の参入促進・能力活用事業）

について 

(1) 多様な学びの場、学びの選択肢を増やす意味からも、「森のようちえん」

や「インターナショナルスクール」等の利用料を補助するべきだと考える

が、本市の現状と見解は 

 

４ 公共施設における修繕・工事について 

 (1) 建物施設の修繕計画について 

 (2) 「さらら仁川」駐車場の劣化状況について把握しているのか 



   

９ 藤岡 和枝 

(一問一答式) 

１ 中学校における部活動の地域移行について 

(1) 部活動の地域移行の目指す方向性は 

(2) 今後の具体的な取組は 

 

２ 第６次「学校図書館図書整備等５か年計画」の整備状況について 

(1) 具体的な整備状況は 

 

３ 教職員の管理職の育成について 

(1) 人材育成の計画は 

(2) 管理職の育成の現状は 

 

１０ くわはら健三郎

(一問一答式) 

１ 「笑顔と感動の集まるまち」宝塚を取り戻すために 

(1) 宝塚観光花火大会の復活または代替イベントの実施について 

ア 花火大会復活のための課題・障壁は 

イ 「宝塚ドローンショー（仮）」開催の課題・障壁は 

 (2) 武庫川河川敷のさらなる利活用について 

ア 民間事業者による営利活動等の利用を可能とする「河川空間のオープ

ン化」について 

   (ｱ) 導入検討は 

   (ｲ) 「納涼床（川床）」「屋形船」「アウトドアボート」などの実施におけ

る課題は 

 (3) 市制７０周年に合わせて計画されている「だんじりパレード」について 

ア 宝塚だんじり連合保存会との協議・協力の状況は 

イ 市の７０周年イベントとの連携や予算措置、人員配置などについて 

 

２ 市民の政治参加、市政参加の促進について 

 (1) 市民の政治・市政への関心度の把握と向上策について 

ア 実態を把握できているか 

イ 関心度をはかるための取組は 

ウ 投票所入口等でのアンケート応募用紙等の配布について 

エ 投票済証のデザインを市内の高校や大学に依頼し、若年層・子育て世

代の関心喚起を図ることはできないか 

 

３ 多胎児家庭支援について 

 (1) 本市の子どもに占める多胎児の割合についての現状と推移は 

 (2) 多胎児の出産・育児に伴う困難を市は認識できているか 

 (3) 国・県・市の支援状況は 

 (4) 多胎児家庭との意見交換について 

 

１１ となき 正勝

(一問一答式) 

１ 子どもの人権を守る校則に 

(1) 校則の見直しにおいて重要な視点は「子どもの人権」 

ア 全ての学校の校則が「子どもの人権を尊重することが基本」となって 



  いるか 

イ 教育委員会は学校に対して、点検、見直しに関して指針等を示してい

るか 

ウ ①生徒の人権を保障しているか、②社会通念上合理的か、③生徒が基

本的な生活習慣の確立や社会的に自立する必要最小限の規定か、などを

提示した東京都教育委員会通知（２０２１年４月２７日付）を参考にし

てはどうか 

 

２ 学校給食無償化を 

 (1) 全国、県内の学校給食費無償化、軽減の取組は 

(2) 本市でも無償化、軽減の取組を 

(3) 安全な学校給食と地産地消の推進を 

 

１２ 池田 光隆

(一問一答式) 

１ 水道工事における市内事業者の入札状況について 

(1) 現状において市内事業者の入札状況の実績について 

ア 令和元年度からの３，５００万円以上の市内事業者の落札実績と３，

５００万円未満の市内事業者の落札実績について 

イ 市内事業者育成・保護のため、宝塚市としてのロードマップ（進行計

画）について 

 

２ 売布自由ガ丘における道路建設と自治会館建設について 

(1) 昨年１２月定例会一般質問において質疑した売布自由ガ丘の通路、道路

建設及び自治会館について、その後の通路・道路として整備されていない

ことと、住民が求める自治会館建設の進捗状況は 

 

１３ 中野  正 

(一問一答式) 

１ 燃料価格高騰に対する対応について 

(1) 市内物流業者（貨物自動車運送事業者）に対する対応について 

 

２ 認知症予防「あたまの健康チェック」の導入について 

(1) ６月議会での質問後の認知症予防「あたまの健康チェック」の導入につ

いての進捗は 

 

３ いじめ対策として、学校風土・学級風土の可視化について 

 (1) 学校風土・学級風土の可視化についての進捗について 

 

４ 水道事業の管路更新の効率化について 

(1) 宝塚市の管路８００キロメートルの台帳管理はできているか（検索可能

な状態か） 

(2) 水道管耐震化の診断方法は 

(3) ６月議会で管路の耐震化に対する先進市の事例紹介後、近隣市での動向

と本市の動向について 

 



  ５ 学校と図書館の図書の管理について 

(1) 学校と図書館の図書の管理システムの統合はできないのか 

 ア 現状の管理システムの違いは 

イ 他市の状況は 

 

１４ 伊庭  聡 

(一問一答式) 

１ 新型コロナウイルスワクチンについて 

(1) 宝塚市内での新型コロナウイルスのワクチン接種率について 

(2) 新型コロナウイルスワクチン接種の方針について 

 

２ マスク着用について 

 (1) マスク着用の市内の方針について 

 

３ 給食の黙食について 

 (1) 黙食が方針から外された後の告知について 

 

４ 後援名義使用許可について 

 (1) 後援名義使用許可の基準について 

 

１５ 大川 裕之 

(一問一答式) 

１ 市立病院の建て替えに向けて 

(1) 市立病院の建て替えに向けて、市は「まずは経営改善」としているが、

この経営改善とは何を指すのか 

(2) 一般論として、病院の建て替えを行う場合、どのようなスケジュールに

なるのか。また、病院を運営しながらの現地付近での建て替えの場合、ス

ケジュールにどの程度影響するのか 

(3) 建て替えに向けた現在の進捗は 

(4) 高度急性期・急性期の市内完結率は５６％と低い状況にあるが、施設・

設備の老朽化や陳腐化により、さらに他市流出が進み、競争力が低下する

と考えるが、認識は 

(5) 市立病院の建て替えに関しては、簡易なシミュレーションがされている

が、このシミュレーションに含まれていないものは何か 

 

２ 保育行政の展望について 

(1) ２０４０年に向けて、子どもの数は２～３割程度減少するが、保育需要

はどうなっていくのか 

(2) 公立保育所と私立保育園の役割分担はどのようになっていくのか 

(3) 私立保育園の経営が厳しくなっていくと推察するが、市はどのような対

応を行うのか 

 

１６ 岩佐 まさし

(一問一答式) 

１ 宝塚市産業振興ビジョンについて 

(1) 本年度の産業活性化への取組と、現時点での成果について 

 (2) 来年度の本市の目標について 

 

２ ダイバーシティーとインクルージョンとＳＤＧｓとの関係性について 



  (1) 本市も掲げているＳＤＧｓと、ダイバーシティー＆インクルージョンの

関係性をどのように考えているか 

 (2) ＤＸ化によって様々な職業がなくなると言われている現代社会におい

て、子どもたちが将来社会で生き生きと暮らせるために、学校園の教育現

場では、子どもたちの個性や価値観をどのように発掘し、どのように育ん

でいるのか 

 

３ 本市の職員の「幸せ度」について 

(1) 職員一人一人の個性を生かせているか 

 (2) 職員の仕事に対する満足度の調査について 

 (3) ゼネラリストの育成とスペシャリストの育成に関する本市の見解につい

て 

 

４ 高齢者の暮らしについて 

 (1) 急激な物価高における年金生活者の可処分所得の減少について 

 (2) 高齢者の働く場について 

 

５ インボイス制度について 

 (1) 市内事業者に対するインボイス制度の影響について 

 (2) 本市の対応について 

 

１７ 村松 あんな

(一問一答式) 

１ 子ども家庭総合支援拠点（通称「あのね」）の運用について 

(1) 本市の児童虐待の現状 

ア 直近３年間の本市の児童虐待の報告件数などはコロナ前と比べてど

のように推移しているか 

(2) 持続可能な信頼関係が築けるように配慮された人事 

ア 求められている標準配置人数に対して、子ども家庭支援員、心理担当

支援員、虐待対応専門員について、それぞれ常時何名の配置を想定して

いるか 

イ 正規職員、会計年度任用職員の内訳は 

(3) 子ども家庭総合支援拠点の運用方針の明文化 

ア 運用をスムーズに行うために、人員配置を含めた子ども家庭総合支援

拠点の運用方針を要綱などで定めるべきと考えるが、市の考えは 

 

２ 質の高い幼児教育・保育の実現に向けて 

 (1) 就学前施設における１学級当たりの適正人数 

ア 幼児教育センターを設置し、研究を進めていく中で、就学前施設では

１学級当たり何人までが適正と考えているか 

(2) 幼児教育・保育の在り方の策定 

ア 本市の幼児教育における現状と課題についてどのように認識してい

るか 

イ これまで、幼稚園や保育所、幼児教育センターで培ってきた研究成果

などについてまとめているか 



  ウ 公立幼稚園の適正配置にめどが立った今、本市の就学前児童の目標や

指針となる在り方を策定し、公表すべきと考えるが、市の考えは 

 

３ 障がい児、医療的ケア児を育てる保護者への支援について 

 (1) 保護者に対する心身へのケア 

ア 障がい児、医療的ケア児を育てる保護者の心身の疲弊が大きいことに

対して、市としてこれまでどのような支援を行ってきたか 

(2) 保護者の就労における困難 

ア 本市の身体障害者手帳を保有する障がい児を養育する保護者、重度心

身障がい児を養育する保護者、医療的ケア児を養育する保護者の就労状

況は 

 

１８ 田中 こう

(一問一答式) 

１ 市民の「いのちとくらし」を守るために 

(1) 生活保護を必要とする全ての人が利用できる制度に 

ア 高校卒業後のサポート体制の強化を 

イ 困窮する外国人への対応は 

ウ 「生活保護制度に関する国と地方の協議」において、本市の意見は反

映されるのか 

(2) 中小事業者支援を 

ア コロナ禍で実施した様々な事業者支援策の評価と継続した支援につ

いて 

イ 入札参加条件に、インボイス発行事業者であることを加えるのか 

ウ インボイス制度導入による給食の食材を提供している免税業者への

影響は 

エ 公契約条例の進捗は 

オ 宝塚市商工業振興計画における２０３０年の地域経済循環率６３％

の根拠と実現に向けた取組は 

(3) スポーツをめぐる課題 

ア 第３期スポーツ基本計画に基づく本市のスポーツ推進計画は 

イ ２０２０年度で終了した宝塚市スポーツ振興計画の検証は 

ウ 中学校運動部の地域移行は今後どのように進められるのか 

エ 地域移行に伴う課題は 

 

１９ 大島 淡紅子

(一問一答式) 

１ ささえ合いで宝塚のまちの発展を 

(1) 介護ファミリーサポートセンターの存在意義は 

ア 市は今後、公社に事業運営委託しないのか 

イ 本年８月の利用者アンケート調査の結果は 

 (2) ユニバーサルツーリズムで特色ある観光をめざす 

ア 成功には福祉事業者・観光施設・飲食店等の異業種連携が欠かせない。

その上で、一元的な相談窓口の設置が必要。では、市はどの部署がどの

ように関わるのか 

(3) 「消費者市民社会」実現のために 

ア 市が認知する市内消費者団体は 



  イ 消費者教育の課題として「消費者団体の育成を支援する」と、第２次

宝塚市消費者教育推進計画にあるが、その方策と今後の取組は 

 

２ 国からの通知や依頼に対し、市としての姿勢をどうするか 

(1) ８月３０日、文部科学省が全国の公立図書館、学校図書館に行った「拉

致問題の関連図書の充実」を求める事務連絡について 

ア 市の対応は 

イ この経緯の問題はどこにあると考えるか 

(2) ４月２７日、「特別支援学級及び通級による指導の適切な運用について」

の通知における、特別支援学級に在籍する児童生徒の交流及び共同学習の

時数について 

ア 市の対応、見解は 

 

２０ 梶川 みさお

(一問一答式) 

１ 入札制度の適正化と公契約条例の制定に向けて 

(1) 入札制度の適正化 

ア 最低制限価格が設定されていない契約の種別と課題は 

イ 最低制限価格の適正な水準は 

ウ 総合評価入札制度の進捗状況は 

エ 市内業者の育成に向けた対策は 

(2) 公契約条例の制定 

ア これまでの経過について 

イ 今後の進め方について 

 

２ 小林駅周辺環境整備について 

 (1) これまでの経過と進捗状況について 

(2) 今後の方針と課題について 

 

２１ 寺本 早苗

(一問一答式) 

１ 創造力を育む 文化芸術の薫り高いまち宝塚の実現に向けて 

(1) 市立文化芸術センター・庭園の整備目的とこれまでの取組の成果につい

て 

(2) 一帯へのにぎわい創出効果について 

(3) 来館者数と収益以外の評価について（第三者評価の必要性） 

 (4) コロナ禍や社会情勢の変化に対応した仕様書の見直しについて 

 

２ 環境過敏症について 

 (1) 「香害」を含む化学物質過敏症に関する啓発の取組状況について 

(2) 学校園等を含む公共施設をフレグランスフリーゾーンに 

(3) 児童生徒を対象にした環境過敏症の実態調査について 

 

３ ペット防災は人の支援 

 (1) ペット同行避難者の受入体制について 

(2) ペット同伴避難の取組状況と課題について 

 (3) ペット防災が「人の支援」であることの啓発を 



   

４ 図書館の自由について 

 (1) ８月の文部科学省による拉致問題関連図書等の充実に協力を求める事務

連絡への対応について 

 

２２ 江原 和明

(一問一答式) 

１ 市営住宅の管理運営に関して 

(1) 市営住宅の共益費徴収に関する市営住宅管理人の現状と見直しについて 

(2) 市営住宅敷地内駐車場使用料の徴収の現状について 

 (3) 市営住宅の家賃減免は、法的に認められているが、駐車場使用料の減免

については 

 

２ 宝塚市の課題について 

 (1) 通園バスにおける悲しい事件が発生しているが、宝塚市の対応は 

(2) 西山霊園の整備と再貸出しに向けた計画について 

(3) がん患者のアピアランスケアの購入助成制度開始から 1年半過ぎたが、

現状と今後について 

(4) ひとり親家庭の中学生向け「たからっ子みらい塾」の現状と今後につい 

て 

 (5) 伊丹空港発着の航空機騒音の測定調査、県と市の現状について 

 

３ 上下水道局経営改善に向けた提案 

(1) 阪神水道企業団を含め、京都市、名古屋市において、浄水場での電力利

用料削減に向けて太陽光発電等を敷地内に設置しているが、宝塚市上下水

道局はどう考えているか 

 

４ 国の令和４年度補正予算（第２号）について 

(1) 国の令和４年度補正予算（第２号）の情報収集と検討状況について 

 (2) 出産・子育て応援交付金事業の宝塚市の取組 
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